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новости культуры

российское образование: есть вопросы

Обеспечение детей полно-
ценным горячим питанием – это 
одна из важнейших задач, стоя-
щих перед управлением образо-
вания и руководителями школ и 
детских садов Нижнетавдинско-
го района. 

Как решается данная пробле-
ма нам рассказала специалист 
управления Любовь стяжкина: 

– Полноценное сбалансиро-
ванное питание обучающихся – 
действительно одна из главных 
задач, –  говорит Любовь Вале-
рьевна. – Для этого в школах 
района разработаны программы 
совершенствования организа-
ции питания, которые ориенти-
рованы на сохранение здоровья 
школьников. Заключены догово-
ры с поставщиками продуктов 
ООО «Бахетле Сибирь», ООО 
«Радуга». Чтобы охватить горя-
чим питанием  всех обучающих-
ся, в образовательных учреж-
дениях созданы благоприятные 
условия: пищеблоки оснащены 
современным технологическим 
оборудованием, установлены 
системы очистки воды.

– сколько детей охвачено 
питанием? 

– Всего 3763 человек, из них 
2727 – школьники и 1036 – дети 
дошкольного возраста.

– питание должно быть и 
калорийным, и полезным. Что 
входит в меню? 

– Для обеспечения  полного 
сбалансированного питания уч-
реждения  работают по перспек-
тивному десятидневному меню, 
утверждённому Роспотребнад-
зором. В нём обязательно есть 
молоко, сыр, творог, сметана, 
масло, яйца, мясо, рыба, раз-
личные крупы, овощи, фрукты. 

– как организовано питание 
для обучающихся по новым 
образовательным стандар-
там?    

 – Для них организовано двух-
разовое горячее питание, но в 
2012-2013 учебном году им обе-
спечены только нижнетавдин-
ские школьники. В ближайшее 
время решится вопрос с обеспе-
чением этой категории обучаю-
щихся в остальных образова-
тельных учреждениях.

– сколько средств из бюд-
жета выделяется на питание? 

– На основании закона Тю-
менской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области» 

только качественное
образование и питание 

от 28.12.2004 г. № 331 (в ред. 
от 25.10.2008 г. № 58), поста-
новления администрации Тю-
менской области от 15.12.2004г. 
№ 181-пк «О мерах социальной 
поддержки, осуществляемых пу-
тём частичной оплаты питания  
детей, обучающихся в обще-
образовательных школах»  (в 
ред. от 23.03.2011 г.  № 73-п) 
определены расходы на опла-
ту питания детей в автономных 

образовательных учреждениях 
Нижнетавдинского района из 
расчёта 11 рублей 70 копеек на 
одного обучающегося в день. 
На оплату же питания детей  
из малообеспеченных семей – 
30 рублей, на обучающихся по 
специальным  (коррекционным) 
образовательным программам – 
60 рублей в день.

Спасибо Любови Валерьевне, 
что согласилась поговорить с 

нами. Правда, на вопросы поче-
му в Тюменском районе на обе-
спечение детей питанием выде-
ляется больше средств и с чем 
это связано, специалист отве-
тить не смогла. А ответы на них 
получить всё же хотелось бы.

елизавета кун,
валерий компанееЦ (фото)  

 

«андрюшаночка» 
стала лауреатом

19 и 20 октября в област-
ном Дворце национальных 
культур «Строитель» прошёл 
ХIV областной казачий фе-
стиваль «Благовест», в нём 
приняли  участие  коллекти-
вы Тюменской,  Курганской  и 
Свердловской  областей.

Конкурсные программы 
выступающих были построе-
ны как на образцах традици-
онной, так и стилизованной 
казачьей культуры. 

Творческие  коллективы и 
исполнители вынесли на суд 
жюри по два разноплановых 
номера художественного 
творчества. 

Нижнетавдинский район 
представлял ансамбль «Ан-
дрюшаночка» Андрюшинско-
го сельского Дома культуры. 
Они стали лауреатами этого 
конкурса в номинации «Во-
кальное пение».

специальный приз 
у «стекляндии»

С 17 по 21 октября в Тюме-
ни в шестой раз проводился 
фестиваль ведущих игровых 
программ для людей с огра-
ниченными физическими 
возможностями. Проходил 
он под девизом «Играйте на 
здоровье!» И во второй раз 
он имел статус Всероссий-
ского. Фестиваль объеди-
нил организаторов досуга 
из Минусинска, Арзамаса, 
Новосибирска, Кирова, Пер-
ми, Нижнего Тагила, Тюме-
ни. Среди участников был 
и коллектив «Стекляндия» 
Новопокровского передвиж-
ного культурного комплекса. 
Участницы представили на 
суд жюри авторскую про-
грамму «Женщины на при-
вале», за которую получили 
специальный приз «За луч-
шую театральную игровую 
программу».

надежда беЛова 

уютная столовая, красивая посуда, современная мебель, внимательное, 
заботливое отношение взрослых - всё это важно, потому что в воспитании 

малышей не бывает мелочей. старшая группа дошкольного образовательно-
го учреждения «детский сад «колосок».
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законодатель

село требует 
ежедневной заботы

Депутат областной Думы, член 
фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
Юрий Конев  выступил со сло-
вами приветствия на открытии 
специализированной выставки 
«Агропромышленный комплекс», 
«Продукты питания. Напитки», 
«Тара. Упаковка. Этикетка».

Уже в восемнадцатый раз в Тю-
мени собираются представители 
хозяйств и предприятий АПК Тю-
менской области и других регио-
нов России.

– Выставка интересна всем, кто 
душой болеет за жизнь русской 
деревни и её будущее.  Для мно-
гих именно эта выставка в своё 
время дала успешный старт биз-
несу. Именно здесь зарождаются 
новые контакты, преумножаются 
связи, – сказал депутат. – В этом 
году особенно широко представ-
лена продукция производителей 
нашего региона. Следует отме-
тить, что агропромышленный 
комплекс юга Тюменской области 
относится к числу наиболее эф-
фективно развивающихся в на-
шей стране. Благодаря субсидиям 
из областного бюджета активны-
ми темпами идёт техническое 
перевооружение сельхозпредпри-
ятий. За последние годы возросло 
число не только рентабельных, но 
и прибыльных хозяйств. Хорошие 
экономические показатели ста-
новятся залогом социальной ста-
бильности на селе.

Но, несмотря на значительные 
достижения во всех отраслях 
агропромышленного комплекса, 
почивать на лаврах ещё рано. 
Село ежедневно требует осо-
бой заботы. Там живут трудолю-
бивые люди, преданные своей 
земле, но жизнь их значительно 
сложнее чем в городе. Как по-
высить квалификацию кадров? 
Как облегчить труд, сделать его 
высокотехнологичным? Как при-
влечь необходимые инвестиции 
для развития социальной инфра-
структуры? Эти и другие пробле-
мы требуют тщательного осмыс-
ления. В их решении большое 
значение имеет процесс обмена 
знаниями и опытом. Выставка – 
хорошая возможность для этого: 
в рамках деловой программы, в 
процессе общения каждый может 
найти пути решения своих задач.

 законодатели поддержива-
ют жителей, которые занима-

ются сбором дикоросов
Председатель комитета по 

агарным вопросам и земельным 
отношениям Тюменской област-
ной Думы Юрий Конев принял 
участие в совещании, которое 
провёл вице-губернатор Сергей 
Сарычев. Тема обсуждения – 
дикоросы: сбор, переработка и 
поддержка тех, кто живёт за счёт 
даров природы.

Как отметил Юрий Конев, наша 
область богата дикоросами. Для 
многих жителей сбор и перера-
ботка ягод и грибов – основной 
доход, потому нельзя оставить 
этих людей без поддержки.

К примеру, в прошлом году в 
Вагайском районе была заготов-
лена без малого 1200 тонн клюк-
вы, 22 тонны кедрового ореха и 
столько же брусники.

Чтобы более детально изучить 
проблему переработки и увели-
чения дикоросов, весной этого 
года была создана рабочая груп-
па, куда вошли представители 
правительства области, законо-
датели и другие заинтересован-
ные лица, которая изучала дан-

депутат Юрий конев 
служит соотечественникам

ные вопросы, учитывая при этом 
опыт других регионов.

Председатель комитета по 
аграрным вопросам и земель-
ным отношениям Юрий Конев 
заметил, что в Вологде, напри-
мер, есть передвижные пункты, 
которые собирают у населения 
дикоросы. Этот опыт можно ис-
пользовать и у нас. 

На совещании шёл конкретный 
разговор о создании подобных 
условий в нашей территории и о 
мерах поддержки сельского на-
селения, занимающегося этим 
видом деятельности.

в областной думе принят 
закон «о пчеловодстве»

Пчеловодство является спе-
цифическим предметом право-
вого регулирования. В ряде слу-
чаев к этому виду деятельности 
трудно или просто невозможно 
применить общие нормы Граж-
данского кодекса РФ, например, 
о возникновении права на пой-
манный рой, о существенных 
условиях договора на опыление 
или медосбор, об отнесении пчёл 
к объектам повышенной опасно-
сти, об условиях и ограничениях 
прав лиц, занимающихся пче-
ловодством и др. За последние 
годы нормы, регулирующие не-
которые вопросы пчеловодства, 
были введены в федеральные 
законы («О личном подсобном 
хозяйстве», «О ветеринарии», 
«О племенном животноводстве», 
Лесной кодекс РФ и др.). Одна-
ко значительный блок вопросов, 
связанных с поддержкой пчело-
водства, находится в ведении 
субъектов Российской Федера-
ции. При этом региональные за-
коны о пчеловодстве не могут в 
полной мере восполнить отсут-
ствие федерального закона, т.к. 
в соответствии со ст. 71 Консти-
туции Российской Федерации и 
ст. 3 Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации гражданское 
законодательство находится в 
исключительном ведении Рос-
сийской Федерации. Из-за этого 
значительная часть статей реги-
ональных законов представляет 
собой ссылки на федеральное 
законодательство.

Тем не менее, по состоянию на 
июль 2012 года законы о пчело-
водстве приняты в 21 субъекте 
Российской Федерации, из них в 
семи –  в течение последних двух 
лет.

Необходимость принятия об-
ластного закона «О пчеловод-
стве» назрела. Такой законо-
проект подготовлен, и он имеет 
существенные отличия от уже 
имеющихся. 

В определении понятия «пче-
ловодство», в отличие от за-
конов других субъектов РФ, 
подчеркнуто, что пчеловодство 
–  это не просто деятельность по 
разведению пчёл, но в первую 
очередь это отрасль животно-
водства. Данная формулировка, 
во-первых, соответствует ст. 4 
Федерального закона «О племен-
ном животноводстве», во-вторых, 
она обосновывает другую новел-
лу законопроекта, согласно кото-
рой все меры государственной 
поддержки, установленные нор-
мативными актами Тюменской 
области для животноводства, 
распространяются на пчеловод-
ство.

Это принципиально важно, т.к. 
на практике нормы, установлен-
ные для поддержки животновод-
ства (субсидии на приобретение 
основных средств, на обновле-

ние породного состава животных, 
на ветеринарное обслуживание, 
участие областного бюджета в 
инженерной подготовке площа-
док, гашение процентов по кре-
дитам, прямые дотации на про-
дукцию, организация ярмарок и 
т.д.), зачастую относят только к 
скотоводству.

Кроме того, к полномочиям ис-
полнительной власти области 
и органов местного самоуправ-
ления законопроектом отнесено 
публичное предоставление ин-
формации о посевах медоносных 
культур. Аналогичная функция 
органов власти установлена, на-
пример, в Алтайском крае, но там 
органы власти составляют так 
называемую «кочевую карту», в 
соответствии с которой разме-
щаются кочевые пасеки. Однако 
предоставление информации о 
посевах медоносных культур – 
это  более  простая  и  целесо-
образная форма участия органов 
власти в обеспечении кормовой 
базы пчеловодства. 

Данная информация по ре-
комендации областной Думы с 
июня 2012 года уже размещается 
департаментом АПК на офици-
альном портале органов испол-
нительной власти Тюменской об-
ласти.

Дискуссионным может быть во-
прос о дате празднования Дня 
пчеловода Тюменской области. 
Законопроектом предлагается 14 
августа. Этот день (первое  авгу-
ста по юлианскому календарю) 
известен в народе как Медовый 
Спас – народный  православный 
праздник в первый день Успен-
ского поста. К этому времени 
уже собран мёд. Пасечники освя-
щают ульи перед наступлением 
холодов, чтобы пчёлы хорошо 
перезимовали. С Медового Спа-
са по традиции разрешалось есть 
освящённый церковью мёд.

В настоящее время дата 14 ав-
густа принята в качестве Дня пче-
ловода в большинстве субъектов 
Российской Федерации, где при-
няты законы о пчеловодстве. 

В Калужской области и Ставро-
польском крае День пчеловода от-
мечается во второе воскресенье 
августа календарного года (бли-
жайшее воскресенье к Медовому 
Спасу). В Воронежской области 
– во второе воскресенье октября 
(время уборки пчёл в зимовник).

В Белгородской, Новосибир-

ской и Ростовской областях, Чу-
вашской и Карачаево-Черкесской 
республиках День пчеловода за-
коном не установлен.

По мнению авторов законопро-
екта, он будет способствовать 
развитию пчеловодства в Тюмен-
ской области, что в свою очередь 
направлено на обеспечение про-
довольственной безопасности 
региона.

Гасконская порода коров 
мясного назначения заинтере-

совала тюменцев
Председатель комитета по 

аграрным вопросам и земельным 
отношениям Юрий Конев и его 
заместитель Владимир Ковин по-
бывали на крупнейшем в Европе 
ХXI саммите животноводов, кото-
рый в начале октября проходил 
во Франции. Как отметили парла-
ментарии, основная цель поездки 
- решение вопросов, связанных 
со вступлением России в ВТО.  

Юрий Конев отметил: «Не-
обходимо сделать продукцию 
местных товаропроизводителей 
качественной и недорогой. Если 
с качеством у нас уже проблем 
нет, то вот с ценообразованием 
вопросов возникает немало».

Владимир Ковин добавил: «На 
саммите сразу предупредили, 
что со вступлением в ВТО нас 
ждут большие трудности. Фран-
цузы за время переходного пери-
ода потеряли восемь миллионов 
единиц скота».

Тем не менее, у французов 
есть чему поучиться. В настоя-
щее время у них всё взаимосвя-
зано - и товаропроизводители, и 
переработчики работают в одной 
цепочке.

Надо отметить, что в этом году 
на саммите было представлено 
более 2 тысяч животных 70 по-
род, из них более 750 единиц 
крупного рогатого скота мясно-
го назначения, без малого 550 
молочных коров, 400 баранов и 
300 лошадей, а количество офи-
циально заявленных участников 
превысило 1300 человек.

Привлекла внимание област-
ных законодателей гасконская 
порода коров мясного назначе-
ния. Этот скот обладает хороши-
ми продуктивными качествами. 
Взрослые коровы весят порядка 
650 кг, быки – 1000 кг.

все формы поддержки  апк 
тюменской области в 2013 

году будут сохранены

Формы поддержки в АПК реги-
она будут сохранены в следую-
щем году, об этом говорили зако-
нодатели на заседании комитета 
по аграрным вопросам и земель-
ным отношениям, обсуждая про-
ект закона Тюменской области 
«Об областном бюджете на 2013 
год и на плановый период 2014 и 
2015 годов».

Депутат Юрий Конев отметил: 
«Мы удовлетворены тем, что при 
общем снижении финансирова-
ния на 13 %, бюджет АПК практи-
чески не изменился, даже увели-
чился. Мы сохраним все формы 
поддержки агропромышленного 
комплекса, чтобы впоследствии 
не потерять темпов его разви-
тия».

рынки сбыта есть, перераба-
тывающая промышленность 

отстаёт
Также  на заседании шёл раз-

говор о выполнении постановле-
ния Тюменской областной Думы 
«Формирование рынков сбыта 
сельскохозяйственной продук-
ции для тюменских товаропро-
изводителей». Данный документ 
был принят в 2008 году, пред-
ложения, которые тогда ставили 
на контроль, касались создания 
специальной структуры,  а также 
взаимоотношений с торговыми 
сетями и многого другого. Этот 
механизм отработан. По словам 
председателя комитета по аграр-
ным вопросам и земельным отно-
шениям Юрия Конева, в настоя-
щее время нужны новые задачи: 
«рынки сбыта появились, сегодня 
надо работать больше с методо-
логией».

Еще один вопрос повестки за-
седания касался перерабатываю-
щей промышленности в развитии 
агропромышленного комплекса 
Тюменской области. Здесь, по 
мнению законодателей и пред-
ставителей правительства обла-
сти, ещё есть над чем работать.

Также депутаты внесли из-
менения в закон ТО «О государ-
ственной поддержке сельско-
хозяйственного производства в 
Тюменской области». Областной 
бюджет должен соответствовать 
федеральному, поэтому его не-
обходимо привести в соответ-
ствие – это цель проекта закона. 

майя ветрова.
Фото из архива

будни депутата Ю.конева.
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официально

о внесении изменений 
в постановление 
администрации 

нижнетавдинского 
муниципального района 

№ 8 от 25.01.2012г. 

1. Приложение №1 к поста-
новлению администрации Ниж-
нетавдинского муниципального 
района от 25.01.2012г. № 8 «О 
поддержке труднодоступных 
территорий» изложить в новой 
редакции согласно приложению 
к настоящему постановлению.

2. Обнародовать настоящее 
постановление путём размеще-
ния в сети Интернет на офици-
альном сайте Нижнетавдинско-
го муниципального района.

в.семёнов - глава района
Постановление № 52 

от 9 октября  2012г.

состав комиссии
по отбору организаций и ин-
дивидуальных предпринима-
телей для возмещения части 

расходов при реализации 
товаров в труднодоступных 

территориях

1. В.В. Семёнов - глава адми-
нистрации Нижнетавдинского 
муниципального района, пред-
седатель комиссии;

2. Р.Р. Ахтариев - заместитель 
главы Нижнетавдинского муни-
ципального района, начальник 
управления сельского хозяй-
ства, заместитель председате-
ля комиссии;

3. М.Н. Михайлова - главный 
специалист отдела экономики, 
прогнозирования и торговли ад-
министрации Нижнетавдинского 
муниципального района, секре-
тарь комиссии;

4. Н.В. Лилицких - начальник 
отдела бухгалтерского учёта 
и отчётности администрации 
Нижнетавдинского района, гл. 
бухгалтер, член комиссии;

5. В.В. Кузнецов - начальник 
отдела экономики, прогнози-
рования и торговли админи-
страции Нижнетавдинского 
муниципального района, член 
комиссии.

Приложение № 1 к постановлению 
администрации Нижнетавдинского муни-

ципального района № 52 от 9.10.2012г.

Это высказывание русского 
живописца В. Поленова, вы-
несенное в заголовок, предо-
пределило тему нашей беседы 
с начальником отдела Нижне-
тавдинского лесничества депар-
тамента лесного хозяйства Тю-
менской области В. Латкиным, 
директором Нижнетавдинского 
ГБУ ТО «Тюменская авиабаза» 
С. Кузьминым и его заместите-
лем А. Тишиным.

Кажется, совсем недавно про-
шла операция областного мас-
штаба «Чистый лес», в рамках 
которой силами работников 
леса и представителей других 
предприятий и организаций рай-
она проводилась очистка лес-
ных участков от всякого рода 
хлама. Надо заметить, что всё 
это делалось на добровольных 
началах. А чуть позже было вы-
делено несколько миллионов 
бюджетных рублей на ликвида-
цию несанкционированных сва-
лок, которых у нас подле каж-
дого населённого пункта пруд 
пруди, и приведение в порядок 
узаконенных полигонов твёрдых 
бытовых отходов.

Люди, отложив личные и 
производственные дела, це-
лый день работали на очистке 
лесных угодий, пользующихся 
популярностью у наших зем-
ляков, отдыхающих от трудов 
праведных. Бюджетные мил-
лионы успешно освоены, боль-
шинство свалок ликвидировано, 
но почему-то тут же как грибы 
после дождя вырастают новые 
мусорки. Уж и убеждают на-
ших неряшливых сограждан, и 
штрафными санкциями пугают, 
и не только, а нам всё не впрок. 
Странная ситуация получается: 
нас почему-то надо заставлять 
и даже принуждать жить в чи-
стоте и порядке. 

«Лес открыт для всех, 
но не все его друзья»

природа и мы

Почему так? А между тем 
знающие и думающие наперёд 
люди уже говорят во весь голос, 
что со своей безалаберностью, 
безответственностью и бесхо-
зяйственностью к природе мы 
находимся на пороге экологиче-
ской катастрофы. Может быть, 
что-то где-то они немножко и 
перегибают, но так, как мы се-
годня живём,  как относимся к 
окружающей среде, будущее 
наше в розовых тонах почему-то 
не рисуется.

Слава Богу, что среди нас на-
ходятся люди, душой болеющие 
за чистые реки, леса и поля. Не 
остаются в стороне и властные 

структуры. По инициативе де-
партамента лесного комплек-
са Тюменской области, в рам-
ках акции на территории всего 
Уральского федерального окру-
га проводится операция «Живи, 
лес».

Как пояснил Латкин, эта ак-
ция включает в себя мероприя-
тия с участием администрации 
муниципального района, сель-
ских поселений, предприятий и 
организаций, общественности, 
средств массовой информации 
по очистке лесных участков, 
посадке леса на землях лесно-
го фонда, населённых пунктов, 
проведение в образовательных 

учреждениях района бесед 
и лекций, касающихся куль-
туры общения с природой и 
её ресурсами, посвящённых 
воспроизводству лесов и ле-
соразведению.

Наверное, уже пришло то 
время, когда наше никудыш-
ное отношение к природе 
дальше нетерпимо и ситу-
ацию надо в корне менять. 
Хорошо бы никто не остался 
равнодушным.

сергей сам. 
Фото из архива нижнетав-

динского лесхоза

только-только убрали мусор, а тут опять рукотворные свалки.

11 октября в селе Ярково 
прошёл отборочный зональный 
тур «Димитриевской субботы», 
в котором приняли участие 
конкурсанты из Нижнетавдин-
ского, Ярковского, Исетского 
и Тюменского районов. Наши 
артисты заявились в двух но-
минациях  – «Исполнители» и 
«Вокально-инструментальные 
ансамбли». Первую номинацию 
в возрастной категории от 24 
до 35 лет представляла Ольга 
Бузмакова, вторую – ВИА «Вер-
тикаль», в состав которого вхо-
дят солисты Татьяна Бессоно-
ва и Константин Хомяков. 

Ребята выступили отлично, 
покорив сердца как зрителей, 
так и судей. За свой професси-
онализм и мастерство они по-
лучили заслуженные награды, 
став лауреатами отборочного 
зонального тура. А впереди 
очередное испытание – област-
ной конкурс в г. Тобольске. 

надежда беЛова

«димитриевская 
суббота»

культура

В октябре в Тюмени на 
базе центра олимпийской 
подготовки состоялось пер-
венство области по дзюдо. 
Более трёхсот борцов со 
всего нашего региона при-
ехали побороться за путёв-
ки для участия в первенстве 
Уральского федерального 
округа, которое будет про-
ходить в январе и феврале 
2013 года.

В первый день соревно-
вались юноши до 18 лет, во 
второй предстояло потягать-
ся юниорам – участникам до 
20. Нижнетавдинский район 
достойно защищали Ста-
нислав Волков, Павел Гад-
жинабиев, Сергей Саркисян, 
Валентин Волков, Алексей 
Микерин, впервые на сорев-
нованиях такого уровня вы-
ступил Агасий Навасардян.

– Как показали себя нович-
ки, какие результаты принес-
ли остальные спортсмены? 
– интересуюсь у тренера 
нижнетавдинской команды 
Евгения Базадырова.

– Впервые ребята высту-
пили или являются неодно-
кратными участниками со-
стязаний – неважно, каждый 

виват будущим 
олимпийцам!

из них волновался перед вы-
ходом на маты. Самое глав-
ное было справиться с вол-
нением, иначе не заметишь, 
как вылетишь. 

Насколько ребята смог-
ли справиться с волнением, 
говорят результаты. Агасий 
Навасардян – третье место 
в весовой категории до 46 
кг. Четвёртое занял Павел 
Гаджинабиев. Всего доли се-
кунды не хватило спортсме-
ну до призового бронзового. 
Однако Павел был замечен 
судьями и получил заветную 
путёвку в сборную области. 
Дополнительные зачёты 
принесли нашей команде 
ребята, которые уехали из 
района и сейчас обучаются 
в колледжах и высших учеб-
ных заведениях – это Яна 
Басова и Павел Шаламов. 
На первенстве эти спортсме-
ны стали призёрами. 

Пока материал готовился 
в печать, нижнетавдинские 
дзюдоисты успели выступить 
на сельском турнире памяти 
Алексея Лукьянова, который 
проходил в Тугулыме. С чем 
вернулись спортсмены до-
мой? Конечно же, с победой!

елизавета кун           

спорт
Часто ли мы задумываемся о 

жизненных ценностях: что самое 
главное для человека, что мож-
но назвать наивысшим благом, 
к которому должен стремиться 
каждый из нас? Конечно же, се-
мья. И многие семьи, прожива-
ющие в нашем районе, секрет 
своего счастья давно установи-
ли – всё делать вместе. Вот и в 
районном популярном конкурсе 
«Семейная карусель» они тоже 
участвуют всем семейством.

– Конкурс, а вернее сказать, 
проект «Семейная карусель», 
так как он включает в себя не-
сколько конкурсов-номинаций, в 
этом году проводится в третий 
раз, – говорит заведующая от-
делом молодёжной политики 
АУ «Спорт и молодёжь» Ирина 
Литвина, – и популярность его 
с каждым разом растёт. Напом-
ним, что в прошлом году участие 
в нём приняло около двухсот че-
ловек со всего района. 

– Условия проекта прежние 
или что-то новенькое добавили?

– Как я уже сказала, состоит он 
из нескольких номинаций – это 
«Мы и наша кроха», «Свадеб-
ный переполох», «День матери», 
кстати, именно благодаря это-
му замечательному празднику 

семья – золотой ключик 
к успеху

«семейная карусель» наш проект и появился на свет, 
и «Мой папа самый лучший». В 
течение октября-ноября отдел 
молодёжи будет принимать кон-
курсные работы, в конце дека-
бря на итоговом мероприятии, 
будут названы лучшие проекты 
и имена победителей. Все они 
получат дипломы и памятные 
подарки. Что касается новшеств, 
то на этот раз мы решили рас-
ширить «Семейную карусель», 
теперь участие в ней смогут при-
нять не только молодые семьи, 
детишки, но и представители 
старшего поколения. Предсе-
дателю районной ветеранской 
организации Людмиле Буйносо-
вой такая идея понравилась, она 
пообещала привлечь к проекту 
своих ветеранов. Уж нашим-то 
бабушкам и дедушкам есть что 
рассказать.

Кстати, самые лучшие работы, 
представленные участниками на 
конкурс в прошлом году, долго 
украшали малый зал заседа-
ний администрации района. Там 
была организована творческая 
выставка. Особенно интересны-
ми посетителям показались ра-
боты для мам, сделанные руками 
детей. Посмотрим, чем порадуют 
юные участники в этом году. 

милана маЛина


